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梅園２丁目自治会  
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      ・今後の行事予定・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・６ページ 

      ・自治会入退会者・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・６ページ 
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２０１８年度の自治会幹事 
 

 定期総会（次項）で以下の幹事８名が決まりました。１年間よろしくお願いいたします。 
 

      会長        柴沼 和廣（東１ブロック） 

      副会長〔総務〕   山田 洋（南ブロック） 

      副会長〔環境１〕   藤原 達治郎（西２ブロック） 

      副会長〔環境２〕   山下 明夫（西１ブロック） 

      副会長〔行事防災〕  平山 沙由理（東２ブロック） 

      会計         高瀬 英明（東１ブロック） 

      書記         塚越 理恵（西２ブロック）、平田 益一（西２ブロック） 

 
 

２０１８年度  梅園２丁目自治会・自主防災会  定期総会報告  （案作成：2017 年度書記） 
 

  ２０１８年４月１日（日）   １８：００～１９：００   場所：梅園集会所 

  出席者：新役員（自警団、民生委員、体育防災委員を含む）５０名 

      旧役員（会計監査を含む）２０名    一般会員１２名  小計８２名 

委任状：２６５名 

合 計：３４７名 
 

配布資料：梅園２丁目自治会・自主防災定期総会資料（事前配布） 

当日みどり会活動報告差替え 1枚（各戸にも後日配布） 

 

１．開会宣言 

   冨澤会長による開会宣言 
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２．議長選出 

   会長が議長を務めることを提案し、拍手をもって承認された。 
 

３．出席者および委任状の確認 

   梅園自治会員数５３８のうち、本日出席者および委任状の総数３４７で過半数を超えたので、 

   本総会は成立。 
 

４．平成２９年度会長挨拶 

冨澤会長による挨拶 
 

５．平成２９年度活動報告 
 

(1) 主な活動日程：詳細は資料記載のとおり 
 

(2) 主な活動（冨澤会長）：詳細は資料記載のとおり 
 

(3) 自主防災関係（近藤副会長：詳細は資料記載のとおり 

  ・ＡＥＤの更新：５年間の契約をした。集会所玄関に設置、この時実際に蓋を開け使用中の音を鳴

らし確認した。 

  ・防災訓練他：第 1回（平成２９年１１月１１日）、第２回（平成３０年２月１０日）と年度内に 

   ２回の防災活動を行った。 

・その他防災施設点検、防災防犯ミーティングを行った。 
 

(4) 梅園集会所関係（冨澤会長） 

  ・集会所利用団体の子供会、梅園文庫、たんぽぽ、みどり会、自警団と集会所運営委員会を開催し

た。梅園文庫、たんぽぽについては、昨今の参加者、利用者の減少等から活動休止となった。 
 

(5) 区会連合会関係（冨澤会長） 

  ・７月２２日 桜地区区会連合会並木地区区長会に参加し、各区会からの情報交換と意見交換を行

った。桜相談センター利用について、市への要望などがある時には、桜相談センターに職員が常

駐しているので、ぜひ活用ください。 
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(6) 総務関係（末満副会長）：詳細は資料記載のとおり 

  ・会員数は昨年度末の５２５世帯より１３世帯増え、現在５３８世帯。退会理由は転居などのやむ

を得ない理由のものであった。今後も、新しく梅園に住まわれた世帯や、すでにお住まいで未加

入の世帯へ自治会の魅力を伝えるなど、勧誘を継続していく。 
 

(7) 環境関係 
 

環境１関係（野﨑副会長）：詳細は資料記載のとおり 

 ・環境調査を行い、道路の補修、防犯灯、カーブミラー等の申請をつくば市、つくば中央警察署に

提出した。要望について認められたものについては、改善しているが、一部必要性があると思わ

れるが未改善の物もあるので、継続して要望をあげていただきたい。 
 

環境２関係（宮本副会長） 

  ・ゴミ集積所マップ作成、ゴミ集積所清掃当番表の追加修正を行った。 

・ゴミ集積所の修繕を行った。 

・利用マナー関係、不法投棄について、つくば市廃棄物対策課へ対応依頼を行い改善された。 
 

(8) 行事関係（近藤副会長） 

・９月１８日敬老の日にお赤飯を１３４個配布した。 

・「楽々市」については、幹事会・役員会で議論し本年度は中止とした。 

・その他、親子パトロール、つくば音頭の練習を行った。 
 

(9) 体育防災・運動会関係（西浦体育防災委員）：詳細は資料記載のとおり 

・梅園地区運動会開催準備のため委員会を７回持ったが、台風のため中止となった。購入済みの賞

品は、申込者へ班長経由で配布した。 

・その他防災訓練を２回行った。 

・会長より補足：今年度は運動会中止となったが、開催まで密に準備し多くの方の協力が必要。幹

事会では運動会に代わる催しを提案していたところ、防災訓練を拡大し、炊き出し等の意見もあ

るので、ぜひ次年度で検討を。 
 

(10) 自警団（福田自警団長） 

  ・自警団は設立して１５年目となった。地域内の犯罪件数は減少傾向にあるが、当地区内では空き

家軒数が多く忍び込み事件が懸念される。 

・１１月に、市制３０周年式典にて自警団の活動実績が表彰された。 

・地域内のコンビニの高齢者の万引きが目立つ。今後共様々な犯罪の減少に向け防犯活動を行って

いきたい。 
 

(11) 補助団体  活動報告は資料記載のとおり 

  ・みどり会（集会所担当 田中氏） 

・子供会（代表 五十嵐氏） 

・梅園文庫（代表 五十嵐氏） 活動中止の挨拶があった 
 

６．平成２９年度決算報告（五味会計担当） 
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  ・資料の平成２９年度の決算報告を必要項目について説明しながら決算報告を読み上げた。 

  ・決算報告について質問はなかった。 
 

７．決算及び会計監査報告（白澤会計監査） 

  ・一般会計の常陽銀行の普通預金２つの口座、特別会計の筑波銀行の定期預金が正しく管理されて 

   いることが報告された。また、会計の出納が正しく記録管理されて、証拠としての領収書等の書 

   類が正しく管理保存されていることの報告があった。 

  ・決算報告日付の記載を訂正  正）平成３０年３月１８日 誤）平成２９年３月１８日 

  ・平成２９年度の決算報告が拍手をもって承認された。 
 

８．平成３０年度会計予算案（五味会計担当） 

   平成３０年度の会計予算案を必要項目について説明しながら読み上げた。 
 

 質疑：３０年度に楽々市が計上されているのは何故か。 

 回答：２９年度は幹事会で楽々市を開催しないと決定したが、３０年度においても幹事会等で開催に

ついて話し合いになるかと思われるため、計上した。 
 

質疑：予算案の防犯灯費が０円となっているが、修理ではなく新規設置でも市から費用が出るのか。 

回答：２９年度も２か所新設したが、自治会費からの支出ではなく全て市の方で対応。一昨年度まで

は設置後に申請し補助金が支払われていたが、昨年度より市が直接支払う事になった。 
 

質疑：役員の親睦会費は無いのか。以前は役員の親睦会、お菓子代があったのでは。 

回答：現在梅園自治会では個人的な飲食については、会員から集めた会費からは一切支出しない事と

なっている。 
 

質疑：交流活性化促進費という費目があるが。 

回答：これは区会連合会への参加等、区を代表して参加する際の費用として計上している。 
 

※拍手を持って承認された。 
 

９．平成３０年度新幹事選出と承認 

   平成３０年度幹事が選出され、拍手で承認されて、自己紹介がされた。 
 

１０．民生委員の紹介と挨拶 

    白木 さん（東１ブロック担当） 

中川 さん （東２ブロック、西ブロック２０番地と２１番地担当） 

東山 さん（２０番地、２１番地以外の西ブロック担当） 

肥塚 さん（南ブロック担当） 
 

１１．閉会 

冨澤会長より閉会宣言 

    ２９年度役員一同、１年間良い街づくりのために努力してまいりました。皆さま有難うござ 

     いました。 
 

※引続き、平成３０年度第１回役員会および体育防災委員の引継ぎが行われた。 
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第１回役員会報告 
 

  日時：２０１８年４月１日（日）１９時～２０時（総会終了後に開催） 場所：梅園集会所 

  出席者：会長１名、副会長４名、書記２名、会計１名、副ブロック長５名、班長２４名、 

      自警団１名、民生委員３名  （欠席者なし） 
 

１．会長挨拶、各新役員の自己紹介 
 

２．定例会議スケジュール（柴沼） 

  ・役員会と幹事会と集会所運営委員会のスケジュール表を配布 

   （１２月の日程は８日に修正をお願いします） 

  ・ほぼ各月の第２土曜日に開催、もう少し減らすかもしれない 

  ・次回は５月１２日、その数日前に連絡網の訓練を兼ねて電話で連絡を回したい 
 

３．環境１調査についてのお願い（藤原） 

  ・例年通り公共インフラ（道路、公園、歩道等）の調査資料を配布 

  ・全戸宛てに依頼する文書があった方が良いとの指摘 → 追加作成し配布 

  ・副ブロック長や班長もメールでの連絡網があった方が良いのでは？ 

   → これは環境だけについての指摘ではないと思われる、次回の役員会で図る 
 

４．環境２調査（ごみ集積所）についてのお願い（山下） 

  ・ごみ集積所使用者の調査と管理・当番表作成状況の調査、環境２より配布 

  ・両調査とも次回役員会で副ブロック長が提出、 終期限は５月２７日 
 

５．総務関連（山田） 

  ・今年度は名簿を作成する、５月１２日に調査の書類を配布 
 

６．役員名簿兼連絡網（塚越、平田） 

  ・書記より配布、５箇所の修正があり、その場で各自訂正 
 

７．会計関連（高瀬） 

  ・自治会活動に関連する費用の支払い／自治会費の徴収と振込み、会計より配布 

  ・自宅でのコピーのように領収書が発行できない場合は無くてもよい 

  ・数ヶ月分をまとめてもらえると助かる 

  ・立替払いの精算の受領書に記載されている市役所への交通費が安すぎるのではとの質問 

   → 確認の上、議論する 

  ・自治会費を５月１８日までに各戸３５００円徴収、班長が銀行振り込み 

  ・自治会費の徴収時に渡す受領書があるのでは？ → 前班長に確認してもらう 
 

＜提案＞ 

 「つくばのまちづくりを勉強して、考えて、話し合って、提案する会」、土井氏より説明 

  ・人口減につれて（日本全体としては）各居住地区のコンパクト化が考えられ始めている。しかし、

つくば市は人口増のため、まだ周辺地域の整備が優先されている。 
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  ・梅園などの中心部は置き去りになる可能性がある。まちの価値を保つ必要がある。 

  ・つくばには新しいまちづくりを研究している研究所が集まっているので、仲良くしよう。 

  ・市長も何か意見が出ないと動けない面があり、梅園から発信するべき。 

 
 

今後の行事予定 （詳細は後日の回覧にて） 
 

親子防犯パトロール    ７月２１日(土)（雨天の場合は翌日）（自警団、子供会、自治会共催） 

ラジオ体操        ７月２３～２６日、８月２８～３１日 （子供会主催） 

防災訓練（今年度第１回） ９月 ８日(土) 

敬老の日の赤飯お届け   ９月１７日(月) 

梅園地区大運動会    １０月２１日(日) 

 
 

自治会入退会者 
 

 前回の梅園だより以降、５月１８日までの入退会者は以下の通りです（敬称略）。 
 

           氏名      班名      住所 
 

   ＜入会者＞          西 1-3 

                  東 2-4 

                  西 2-1 
 

   ＜退会者＞          南-4 

                  東 2-4 

                  東 2-1 

                  南-1 

                  西 1-2 

                  西 1-2 

                  東 2-4 

                  東 1-3 

 
 

編集後記 
 

 梅園には中国原産のウメに近い日本の植物としてクサボケが自生しています。そのため、昔の梅園は

「ボケゾノ」だったようです（正しくはボケも中国原産なので「クサボケゾノ」です）。その梅園のク

サボケは、淡めの朱色の花で刺の少ない優しい感じの個体が多かったのですが、宅地化や過度の草刈で

現在は梅園公園付近の空き地や産総研の東大通り沿いにわずかに残るのみになりました。皆さんもポケ

ＧＯならぬボケＧＯで探してみませんか。今なら挿し木の適期です。 

 ほぼ例年通りの内容ですが、 後までお読みいただいてありがとうございます。今年度から、できる

だけ西暦表記を用いるつもりで、また、読みやすいフォントや体裁に注意していきます。（書） 
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第１回集会所運営委員会報告 
 

  日時：２０１８年５月１２日（土）１７時～１８時  場所：梅園集会所 

  出席者：会長１名、副会長３名、書記２名、会計１名、東子供会１名、西子供会１名、 

      みどり会１名、自警団１名 （欠席：副会長１名、Ｔ－１インドアテニススクール） 
 

１．会長挨拶、各自の自己紹介 
 

２．集会所の保守 
 

(1) 保守の担当など 

  ・保守業務担当表を配布（環境２担当）。事前の調整で、今年６月～来年５月の、東子供会（「東」

と略記）、西子供会（同「西」）、みどり会（同「み」）の各担当は以下。 
 
     ────────────────────────────────────── 
      ６月  ７月  ８月  ９月 １０月 １１月 １２月 １月  ２月  ３月  ４月  ５月 

     ────────────────────────────────────── 
       東  西  み  東  西   東   み   み  西  み  み  東 

     ────────────────────────────────────── 
 

   なお、来年度以降は年度毎に上記の東と西を入れ替える（保守は６月～翌年５月が周期）。 

  ・たんぽぽの担当予定だった今年４月の保守はみどり会に担当いただいた。 

  ・ワックスがけは、床が新しいが、やはり年２回の実施を継続する（９月と２月など）。 
 

(2) 点検など 

  ・集会所使用後の点検不十分が目立つ。「使用後点検記録表」（鍵を持っている団体も含めて、使用

後にＴ－１インドアテニススクールに必ず提出している）での点検が不十分。 

  ・「梅園集会所保守チェックシート」で保守担当の団体（今年度から３つ）がチェックしている。 
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    ・このシートは環境２担当が廊下のロッカー内のプラスチックファイルに補充している。 

    ・保守した団体が会計担当に提出し、会計担当は謝礼支払いの根拠としている。 

    ・幹事で書式を見直す（日付の列を増やす、「特に気が付いた点」の欄を広く、伝達経路の明示）。 

  ・月に１度は幹事も保守の状況を見てほしい。 → 今後、「梅園集会所保守チェックシート」を 

   会計担当から環境２担当に渡して「特に気が付いた点」の対応などを行うようにする。 

  ・「保守点検ノート」（廊下のロッカーの中）への記入は必須としないことに変更する。 

  ・玄関の外の「予定表」（マグネット式）を正しく運用してほしい。 → 幹事も検討する。 
 

３．備品整備の要望など 

  ・和室の障子の張替え（西側のみ）。（その後、済み） 

  ・ホワイトボード用のマーカーで書けないものが多い。 → 子供が使ってしまうのも一因なので 

高いところに置くようにする。（その後、入れ物を設置） 

  ・折り畳みの椅子の戻し場所が非常出口の前でよくないと消防署の指摘あり。 → 例えば左横のホ

ールの引き戸のところに変更できないか？ 幹事で検討する。 

 

４．使用料金の免除団体の確認 

  ・自警団、みどり会、東子供会、西子供会、について免除を継続する。 

  ・各団体の下のサークルなどで使用する際は原則５００円／回を徴収する。 
 

５．鍵の保有者 

  ・保有者リストを配布（会長） 

  ・梅園文庫とたんぽぽの鍵が戻り、Ｔ－１インドアテニススクール預かりの追加と会長保有に。 
 

６．補助金 

  ・今年度分の補助金を会計担当より４月２２日に配布した。 
 

７．その他：梅園文庫の本など（以前に梅園文庫に加わっていた行事防災担当より） 

  ・活動を終了した梅園文庫の本のリストと備品のリストは廊下の引き出しに入れている。 

  ・剰余金３.５万円を会計に渡した。 

  ・集会所内であれば本を自由に見てよいとして、しばらく様子をみる。 

  ・今後、本を管理できないようならフリーマーケットでの処分なども考える。 

 
 

第２回役員会報告 
 

  日時：２０１８年５月１２日(土) １９時～２０時  場所：梅園集会所 

  出席者：会長１名、副会長４名、書記２名、会計１名、副ブロック長５名、班長２１名(３名欠席)、 

      自警団 1名、体育防災役員１名(１名欠席) 
 

１．会長（柴沼） 

  ・役員の電話連絡網の検証は２日間で無事完了。 

  ・役員全体のメールでの連絡網は、個人情報の観点などから現段階では考えていない。 
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２．総務（山田） 

  ・２年に一度の名簿作成の年。入退会の反映及び地図更新は６月９日を 終とする。 

  ・合併していた西１ブロックの１班と２班を新しい１班とする。３班を２班、４班を３班、５班を

４班、６班を５班、と順にずらす。 
 

３．行事防災（平山） 

  ・今年度より、行事防災担当は主に防災、体育防災委員８名は行事を担当する。 

  ・敬老の日のお赤飯の配布を９月１７日(月)敬老の日に実施する。 

  ・防災訓練を９月８日(土)に実施する（その後、１１月に変更の予定）。 
 

４．環境１（藤原）、環境２（山下） 

  ・南ブロックでタイヤの不法投棄、東２－２でゴミの不法投棄があり、処理した。 

  ・不法投棄などが著しい場合は市の対策課に連絡してほしい。 

  ・アパートやマンションのゴミ不法投棄は不動産屋や管理会社に依頼するとよい。 

  ・梅園公園のゴミ集積場の掃除当番を西１－６班のみで実施している。他の数か所の班も使用して

いるので当番に加えてほしい。 → 環境２担当が関連の班長らと調整する 
 

５．書記（塚越、平田） 

  ・連絡網の確定版を配布。 

  ・梅園だより第１号はできれば５月後半に作成／配布の予定。（その後、配布済み） 
 

６．会計（高瀬） 

  ・自治会費の振込みがまだの場合、班長は５月１８日を目安に振込みを。各班長は振込報告書（ご

利用明細書添付）を副ブロック長に渡し、副ブロック長は次回の役員会で会計に渡す。その次の

役員会で振込手数料を各班長に支払う。 

  ・赤十字の募金の清算について、詳しくは、役員の仕事内容参照。 

  ・立替払いの精算の受領書を見直した。 

    ・記入欄を広くし、交通費を一律１０円／ｋｍにして切り上げ 

    ・各自に配布、自治会ウェブサイトにもアップロード予定 

     （その後、アップロード済み http://www.geocities.jp/umezono2tyoume/ の６項） 
 

７．自警団（福田） 

  ・つくば中央警察署より 

    ・１月～５月１０日の市内の車の盗難８０台、梅園地区４台（過去 高は６台／年）、 

     千現３台、大角豆１台。プリウスなどハイブリッド車が多い。農村ではトラックなど。 

    ・梅園地区で、住居侵入は０件、自転車盗難１台。 

    ・盗難時間は１９時から明け方、連休や夏休み中の不在時、夕方買物時などが多い。 

  ・盗難の対策として有効なのは防犯カメラやセンサーライトの設置。 

  ・不審者を見かけたら挨拶することが有効（こんにちは、何かお探しですか、など）。危険になる

ので疑うような言葉を掛けないこと。 
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第３回役員会報告 
 

  日時：２０１８年６月９日(土) １９時～２０時  場所：梅園集会所 

  出席者：会長１名、副会長４名、書記１名(１名欠席)、会計１名、副ブロック長５名、 

      班長１５名？(９名欠席？、出席簿に未記入の人が多い模様)、自警団 1名、体育防災役員２名 
 

１．親子防犯パトロールの案内（自警団（福田）、子供会（田中）） 

  ・７月２１日に実施、雨天時２２日。自警団と子供会と自治会の共催で今年は第１４回。 

  ・例年１３０～１４０人が参加。今回は東２丁目も同日で、警察の応援は少ない予定。 
 

２．会長（柴沼） 

  ・認知症声掛け模擬訓練が実施された。 

  ・年間スケジュール表の１２月の予定は１２日ではなく８日。 

  ・防災訓練（２回目）を来年２月９日（土）１３～１５時に実施。 
 

３．環境１（藤原） 

  ・公共インフラの調査結果が戻って、まとめ中。今後、つくば市と警察に要望を出す。 
 

４．環境２（山下） 

  ・「ごみ集積所 管理・当番表作成状況調査表」を配布。地図は名簿に掲載予定のもの。 

  ・つくば市が作っている不法投棄警告パネルが必要な場合は連絡を。 

  ・アパートやマンションのゴミ捨て場を使わせていただいている場合の掃除当番について質問。 

    アパートやマンションの住人が掃除に加わっている場合と加わっていない場合がある、住人情

報の把握が困難、などで、班長が当番表を作りにくい。アパートやマンションに自治会から（前

提などを説明するような）話し合いをしてほしい。 

    → アパートなどは住人が掃除をしないことが多く、昔から自治会員が使わせていただいてい

る場合は自治会員で掃除をしていることが多い。各ゴミ捨て場について正式に自治会から再度

説明するべきかもしれないが、それによって使用を禁止されてしまう可能性もある。そのため、

問題の発生したゴミ捨て場について環境２担当が個別対応する。 
 

５．行事防災（平山） 

  ・９月１７日のお赤飯の配布について、資料を配布して説明。 

    ・調査票を班長→副ブロック長→行事防災担当で戻す。行事防災担当に戻す際に連絡を。 

    ・当日１６時に班長が集会所で受け取って配布。都合の悪い場合は、副ブロック長、さらに  

行事防災担当が配布。 

    ・当日、配布先が不在の場合は（申し込みを中止してほしいが）、班長がいただく、など。 

  ・防災訓練（第１回）を１１月１０日（土）の実施に変更する。 

  ・別場所の親を祝う場合などもあり、敬老の日の当日を避けてもよいのでは？ 

   → 一応、前回役員会で予定を伝えていた。来年度の幹事に申し送る。 
 

６．運動会の説明（体育防災委員（松本）） 

  ・運動会（第３４回）を１０月２１日(日)９：００－１２：３０に行う。→ 役員会で承認。 
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  ・補助金を申請するため、計画案をつくば市に提出する。 

  ・副ブロック長、班長の手伝いをお願いする。９月８日の役員会の後で説明する予定。 

  ・当日だけでなく前日の準備も重要なので、なるべく協力を。 
 

７．書記（塚越、平田） 

  ・第２回役員会の議事録を配布。 
 

８．会計（高瀬）／ 総務（山田） 

  ・自治会費の振込みが終了。９月８日の役員会で振り込み手数料を各班長に渡す。 

  ・自治会の新規の入会と退会について 

    ・いずれも、届けを、班長→副ブロック長→総務と渡す。 

    ・入会時に徴収した自治会費は、振り込まずに現金で届けと同時に総務に渡す。総務は印刷  

されている名簿を渡し、名簿情報を修正する。総務は現金を会計に渡す。 

    ・退会時の自治会費の返金は、総務が立て替えて、総務→副ブロック長→班長→退会者と渡す。

総務は会計に連絡して支払いを受ける。 

  ・自治会費は月３５０円、年額 大３５００円。 
 

９．総務（山田） 

  ・今年度発行予定の名簿の情報の更新が完了。 

  ・今後、印刷の手続きを行い、７月に案内と一緒に完成した名簿を副ブロック長に届ける。 
 

１０．自警団（福田） 

  ・今年の梅園地区の車の盗難は５月２２日に１台増えて現在５台。つくば市で１０２台。 

  ・ハイブリッド車が多い。静かなこともあり増加。 

 
 

親子防犯パトロール報告 
 

 ７月２１日(土)１７：００から、第１４回親子防犯パトロールが予定通り実施されました。当日は連

日の猛暑で夕方になっても暑さが続き、熱中症などが心配されましたが、夕方には風もあり、また水分

補給など対策をして無事にパトロールを行う事ができました。自警団、子供会、自治会の子供５１名、

大人３７名が参加しました。また、つくば中央警察署、赤塚交番、中央地区防犯協会、防犯交通安全課

からもご協力を頂き、東小学校からは校長先生と佐藤先生にパトロールに参加して頂きました。自警団

の皆様の先導の元、子供たちも元気に標語を読み上げ、楽しくパトロールができました。親子で防犯意

識の高まる良い夏休みの始まりになりました。（子供会東西大代表、田中） 

 

 

 

 

 

 

 



6 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今後の行事予定 （詳細は後日の回覧にて） 
 

    敬老の日の赤飯お届け   ９月１７日(月) 

    梅園地区大運動会    １０月２１日(日) 

    防災訓練        １１月１０日(土)、２０１９年２月９日(土) 

 
 

自治会入退会者 
 

 前回の梅園だより以降、６月９日までの入退会者は以下の通りです（敬称略）。 
 

           氏名        班名        住所 
 

  ＜入会者＞            西 2-5 

                   西 1-4 
 

  ＜退会者＞            西 1-2 

                   東 2-4 

                     東 1-3 

                     西 2-4 

                     西 2-5 

                      東 1-4 

                   東 1-4 

 
 

編集後記 
 

 親子防犯パトロールの際に、梅園公園でバッタを探しましたところ、ショウリョウバッタの大きなメ

スを１匹見つけることができました。 近は一度に広い範囲の草を短く刈ってしまいますので、今や梅

園公園の絶滅危惧種かもしれません。皆さんも、もし、お子さんなどと一緒に捕まえても、少し観察し

てから、元の場所に戻してやってくださいね。（書） 
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 各行事の写真は自治会ウェブサイト（http://www.geocities.jp/umezono2tyoume/） 

 の３項で閲覧可能です。右のマルチキャリア対応のＱＲコードもお使いください。 

 
 

ラジオ体操の報告 
 

 子供会主催により、ラジオ体操を夏休み８日間（７月２３～２６日、８月２８～３１日）の全日程、

天候にも恵まれ予定通り実施しました。子供会会員の他、地域の子供たちや父兄の方々、自治会役員の

皆様が参加してくださいました。また東っこサポーターの方にも体操のご協力を頂きました。子供たち

も楽しんで参加していました。今後も継続して実施していきたいです。全日程参加のお子さん６１名に

は、後日皆勤賞をお届けしました。（子供会東西大代表、田中） 
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第２回集会所運営委員会報告 
 

  日時：２０１８年９月８日（土）１７時～１８時  場所：梅園集会所 

  出席者：会長、副会長４名、書記２名、会計、東子供会、西子供会、みどり会、自警団 
 

１．集会所の保守 
 

(1) ホールの非常出口について 

  ・折り畳みの椅子の置き場所になって塞がれているため、現在の窓の位置に変更する案を消防署に

問い合わせたところ、開き扉（窓では無いこと）が重要とのことで、不可。そこで、現在のロッ

カー（他に掃除機などもあり）を移動させて、そこに椅子の２／３を置く案を検討（残り１／３

は廊下または厨房、ロッカーは図書室の中または厨房）（環境２担当）。 

  ・しかし、椅子が出しにくくなる、図書室や厨房の使い勝手が低下、などで、現在の椅子の置き場

がやはり望ましく、ホールの西側の窓を開き扉に変更する案を検討する。 

  ・さらに、その開き扉の外側に踊り場と階段を設置し（内側の誘導灯は位置を変更）、和室１０畳

の窓の外側にも踊り場と階段を設置することで、まとめて見積りを取る。 
 

(2) 非常灯と誘導灯の交換 

  ・バックアップの電池の劣化などがあり、非常灯２箇所（ホール中央、廊下の中央）と誘導灯３箇
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所（ホール非常出口と入り口、玄関）を交換予定、見積り入手済み（環境２担当）。 
 

２．その他 
 

(1) ホールなどの額縁や時計のガラス 

  ・地震の際などに危険なので（各団体で）プラスチックに交換することが望ましい。 

   → その後、自警団分のホールの額縁２つは自警団で交換、みどり会分の額縁５つとソフトボー

ルクラブ分の額縁１つと集会所運営委員会（集会所建設時のもの）分の額縁１つと時計３つ（ホ

ール、厨房、和室１０畳）は自治会幹事で交換した。また、和室７.５畳の大きな書はみどり会

の俳句の関係者にみどり会から送付した。全て交換または撤去済み。 

 
 

第４回役員会報告 
 

  日時：２０１８年９月８日(土) １９時～２０時  場所：梅園集会所 

  出席者：会長１名、副会長４名、書記２名、会計１名、副ブロック長４名（１名欠席）、 

      班長２０名(４名欠席)、自警団 1名、体育防災役員２名 
 

１．会長（柴沼） 

  ・子供会の廃品回収が実施された。 

  ・北海道の地震もあり、１１月１０日の防災訓練には参加してほしい。 
 

２．環境１（藤原） 

  ・公共インフラ関連でつくば市と中央警察署に依頼し、回答／対応待ち。 
 

３．環境２（山下） 

  ・自治会員ごみ集積所別使用図を作成、本日配布。 

  ・ごみネットや当番表作成補助の要望などに対応した。 

  ・梅園公園の東のごみ集積所２９－Ａは東１ブロック４班のみが当番で班長が当番表を作成してい

る。現在問題は無いが覚えておいてほしい。 
 

４．行事防災（平山） 

  ・９月１７日のお赤飯の配布について、修正した資料を配布。 

  ・防災訓練（第１回）を１１月１０日（土）の１３～１５時に実施する。消防署の講話、ＡＥＤの

確認と訓練、井戸の確認。 
 

５．運動会の説明（松本） 

  ・１０月２１日の運動会に関して、参加者に各班長経由でプログラムとリボンを配布する。 

  ・つくば音頭の練習（１０月６日）や前日リハーサルにも、できるだけ参加を。 

  ・当日の分担を決定した。この役員会の後に説明を行う。 

  ・中止については、明らかなら連絡せず、中止が微妙なら当日朝６～７時に電話連絡。 
 

６．書記（塚越、平田） 

  ・梅園だより２号を配布した。 
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７．会計（高瀬） 

  ・発生した費用について、用紙に記入して請求を。 
 

８．総務（山田） 

  ・名簿の配布が終了した。間違いがあり、来月に正誤表を配布する。 
 

９．自警団（福田） 

  ・地域安全ニュースを今後、毎月回覧していただくことにする。 

  ・７月２０日の親子防犯パトロールは、子供５１人、大人３７人、警察や自警団などを含めて総数

１３３人だった。 

  ・今年の梅園地区の車の盗難は５月の５台から増えて現在７台。つくば市で１６３台。ハイブリッ

ド車が多い。 

 
 

敬老の日の赤飯お届けの報告 
 

 敬老の日の当日である９月１７日の１６時から、集会所に届いた総数１３５個のお赤飯弁当を申込の

あった７０歳以上の自治会会員へ班長さん（一部は副ブロック長さん）が届けてくださいました。お弁

当は今年度もお赤飯にブリの照り焼きや筑前煮などのおかずが付いたものにしました。お手伝いしてく

ださった各役員の皆様、大変ありがとうございました。（平山） 
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第５回役員会報告 
 

  日時：２０１８年１０月１３日(土) １９時～２０時  場所：梅園集会所 

  出席者：会長１名、副会長４名、書記２名、会計１名、副ブロック長４名、班長２０名 

      (４名欠席)、自警団 1名、体育防災役員２名 
 

１．会長（柴沼） 

  ・運動会の準備をよろしくお願いします。２１日午前中の天気はよさそう。 
 

２．環境１（藤原） 

  ・公共インフラ関連で、中央警察署に依頼したうち、道路標示の薄い箇所のうち１０箇所は塗り替

え済み。つくば市に依頼したものは未対応。いずれも、残りを経過観察中。 
 

３．環境２（山下） 

  ・各種の問題に対応した。また、ごみ集積場の図を更新して、各使用人数をまとめた。 

  ・集会所の多目的室（通称ホール）の非常口の移設と非常灯の改修で、見積りは合計６５万円。拍

手を持って実施が承認された。 
 

４．行事防災（平山） 

  ・９月１７日のお赤飯の配布で、１３５個を配布した。皆様の協力に感謝します。 

  ・数が多く運搬が困難な場合は、自動車や自転車で取りに来てほしい。公園横の駐車については福

田氏から交番に連絡済だった。また、弁当形式（おかずを含む）について賛否あり。 

  ・防災訓練（第１回）を１１月１０日（土）の１３～１５時に実施する。集会所の室内で、消防署

の講話、ＡＥＤの確認など。屋外で、消火器の訓練と井戸の動作確認。 

  ・防災訓練（第２回）は２月９日（土）、つくば市の危機管理課に依頼。案内を回覧予定。 
 

５．運動会の説明（松本） 

  ・１０月２１日（日）の運動会は約１５０名が参加の予定。→ その後、実施 

  ・前日の準備は１０～１２時、リハーサルは１３時半～。当日は準備８時、開始９時。 
 

６．書記（塚越、平田） 

  ・９月の役員会の議事録を配布した。 

  ・自治会ウェブサイト用の無料サーバが来年３月で停止するので、移動させる予定。 

  ・来年度の役員の選出では、輪番表の配布、新規入居者を重い役にしない、などを配慮する。 
 

７．会計（高瀬） 

  ・発生した費用の請求分の支払いを実施。 
 

８．総務（山田） 

  ・名簿の正誤表を各ブロックの班長に配布。→ その後、各班にて回覧した 
 

９．自警団（福田） 

  ・全国地域安全運動で、つくば市の関係者の集会に参加した。 

  ・今年の梅園地区の車の盗難は９月の７台から増えて現在８台。つくば市で２００台超、茨城県で

一番多い。昼間にも発生し、また、台風の日は多いかもしれない。 
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梅園地区大運動会の報告  １０月２１日(土) ９：００～１２：３０ 
 

 昨年は雨天中止となりましたが、今年は晴天に恵まれ、例年通り多くの方々（１５７名）に参加いた

だくことが出来ました。競技やつくば音頭でお楽しみいただき、紅白対抗のリレーなども大接戦となっ

て大いに盛り上がりました。皆様のご協力のおかげで怪我も無く無事に運動会を実施することが出来ま

した。準備、運営にご尽力いただいたボランティアの方々に感謝申し上げます。 

 運動会は、皆様のご協力、ご参加により成り立っておりますので、来年以降も引き続きよろしくお願

いいたします。 （体育防災委員総括、松本） 
 

開会式 
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パン食い競争 
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つくば音頭 
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紅白対抗リレー 
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閉会式 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今後の行事予定 （詳細は後日の回覧にて） 
 

    防災訓練 第２回  ２０１９年２月９日(土) 

 
 

自治会入退会者 
 

 前回の梅園だより以降、１０月２８日までの入退会者は以下の通りです（敬称略）。 
 

           氏名        班名      住所 
 

  ＜入会者＞            西 1-4 
 

  ＜退会者＞            東 1-3 

                   西 1-4 

                   西 1-2 

 
 

編集後記 
 

 自治会の各種行事では５月に購入した全天周型のデジカメが活躍しています。この梅園だよりや自治

会ウェブサイトに掲載されている写真の中で、横長で少し歪んだ広角の写真はそれで撮影したものです。

でも、意識していないとボーっとした顔で撮影しているオヤジ（自分）が入ってしまうことと、ファイ

ルサイズが大きくて画像の加工が必須になることが難点です。また、自治会の仕事がそれなりに忙しく

なり、本来の購入目的である１００ｍバンジージャンプ（茨城県民の必修科目？）での落下中の自撮り

が来春以降に順延になっています。（書） 
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 2018 年度  梅園だより ４号   2019.3.31 

梅園２丁目自治会  

 
 
    目次 

      ・防災訓練の報告・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・１ページ 

      ・第６回役員会報告・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・２ページ 

      ・第３回集会所運営委員会報告・・・・・・・・・・・・・・・３ページ 

      ・第７回役員会報告・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・４ページ 

      ・第８回役員会報告・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・６ページ 

      ・今後の行事予定・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・７ページ 

      ・犯罪発生状況・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・８ページ 

      ・自治会入退会者・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・８ページ 

      ・編集後記・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・８ページ 

 

 自治会ウェブサイトは、さくらインターネットに移動しました。新しいＵＲＬは 

http://umezono2tyoume.sakura.ne.jp です。右のＱＲコードもお使いください。 

なお、これまでウェブサーバを無償で提供いただいていた Yahoo!ジオシティーズ様 

に感謝いたします。 

 
 

防災訓練の報告 
 

 １１月１０日（土）１３時より防災訓練を実施しました。自治会員の参加者１８名で、つくば市消防

署並木分署から６名お越しいただき、約３０分ご講話を頂きました。その後ＡＥＤについて説明予定で

したが、救急・消防と消防隊員全員が出動となってしまったため、参加者のみで避難訓練と水消火器の

操作訓練を行いました。その終了後、自警団の福田さんのご指導のもと、防災井戸の確認を行いました。

電灯線（通常のコンセント）に接続してのポンプの稼動と共に、防災倉庫から発電機を運び出し、ガソ

リンを入れて起動、接続してのポンプの稼動で、いずれも水が出ることを確認しました。（平山） 

 

 

 

 

 

 

 



2 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第６回役員会報告 
 

  日時：２０１８年１１月１０日（土）１９時～２０時  場所：梅園集会所 

  出席者：会長、副会長４名、書記２名、会計１名、副ブロック長５名、班長１７？名、自警団 1名、 

      体育防災役員２名 
 

１．会長（柴沼） 

  ・運動会は晴天で無事に終了しました。皆様、準備等ありがとうございました。 
 

２．自警団（福田） 

  ・１０月末までで、窃盗は、茨城県で１４２４５件、つくば中央警察署管内で１２８８件。 

  ・同じく自動車の盗難は１２４３件と２２３件、梅園は８件のまま。 

  ・つくば市は公用車１台が盗難、残り１台も鍵を壊された。年末は空巣などに注意を。 
 

３．環境２（山下） 

  ・ごみ関連の各種の問題に対応した。未分別のごみには、注意書きを貼るなどしてもらい、直接言

い難い場合などは自治会幹事でも対応するので連絡を。市の看板も掲示可能。 

  ・Ｔ－１テニススクールの横のごみ当番表が勝手に改訂されていた。改訂者に記名を依頼。 

  ・ごみ集積所が汚くなりすぎると市に回収してもらえなくなる場合あり。 

  ・掃除当番を決めるための（複数の班などでの）調整が必要なら自治会幹事にも依頼を。 
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  ・集会所の誘導灯と非常灯の更新が終了した。 
 

４．体育防災委員（松本） 

  ・運動会は１５７名、５３世帯が参加して無事に終了した。関係者の皆様に感謝します。 

  ・現在、反省点を抽出中。 
 

５．行事防災（平山） 

  ・自治会のテント１つを交換で購入する。 

  ・本日の防災訓練は１８名が参加、水消火器の実演などを行った。 

  ・防災訓練の２回目は２月９日１３時または１４時、講話をつくば市の危機管理課に依頼。 
 

６．総務（山田） 

  ・自治会の入会案内と退会届を改訂、配布。 
 

７．書記（塚越、平田） 

  ・１０月の役員会の議事録を配布。 

  ・「各ブロックの役員の輪番表の現状と改善など」について説明。１月に選出依頼の予定。 
 

８．その他 

  ・役員をやるなら自治会をやめると言われることもある。手当ての増額などを含めて、今後の自治

会運営を長期的に考える必要あり。 

  ・各種募金の集金を自治会（回覧、手渡し）で行うことは問題。まとめて自治会費から出すのも任

意性に反する。集金をやめることも考えるべきでは。今後、総会で決める。 

  ・東２丁目では自治会名簿の回収をしていない。回収不要にしてもよいのでは。 

  ・次期役員の選出で、重い役はできるだけ班を分散させてほしい。 

 
 

第３回集会所運営委員会報告 
 

  日時：２０１９年２月１６日（土）１７時～１８時  場所：梅園集会所 

  出席者：会長、副会長４名、書記２名、会計、東子供会、西子供会、みどり会、自警団 
 

１．集会所の保守 
 

(1) ホールの非常出口の変更など 

  ・ホールの西側の左（南）の窓を開き扉に変更し、その開き扉の外側に踊り場と階段を設置し（内

側の誘導灯は位置を変更）、和室１０畳の南側の窓の外側にも踊り場と階段を設置する工事が完

了した。費用は 475200 円。開き扉の鍵は５個付属で、内側から開ける際は不要なので、ホール

の南西隅の小さなロッカーに入れておくことにする。（環境２担当） 
 

(2) 非常灯と誘導灯の交換 

  ・非常灯２箇所（ホール中央、廊下の中央）と誘導灯３箇所（ホール非常出口と入り口、玄関）を

交換する工事が完了した。費用は 162000 円。（環境２担当） 

  ・非常灯の６ヶ月に一度の点検表を作成中（同）。点検の担当を決める（幹事？）。 
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(3) 梅園集会所保守チェックシートの改訂、保守費用の支払い 

  ・伝達経路などを追加／修正し、ロッカーに入れた。３月分の支払いは９日に予定。 
 

２．年度末の作業 

  ・各団体（自警団、みどり会、子供会）の活動報告：３月５日頃までに書記に提出。→ 自警団は

役員会の後に提出、みどり会と子供会もその後に済み 

  ・各団体の補助金の会計報告と領収書：３月９日までに会計に提出。 

  ・各団体の次年度担当者の情報の連絡 ： 自警団とみどり会は変更なし。東西子供会は３月後半に氏

名、住所、電話番号、メールアドレスを書記に連絡。次年度は東子供会の代表が東西大代表。 
 

３．その他 

  ・例年、運動会のみに使用している大きな机を、ホールの押入れの中で動かないように鎖で固定し

た（みどり会、環境２）。 

  ・よく使用している机に、折り畳んだ際の固定部分の欠損などがある。修理を検討する。 

  ・地震対策として、押入れの扉は２種の机の（一部の）使用時も鎖で止めておくべき。 

  ・換気扇の可動扉は、臭気が気になる人もいるが、基本的には閉めておくべき。 

  ・古い椅子の座面などにジュースがこぼれたような「べたつき」がある。一度清掃を希望。 

  ・玄関の蛍光灯が点灯しにくい（→ １７日に点灯管２つを交換して改善、しかし、蛍光管はその

ままにしたので数年のうちに交換が必要？）。また、不明のスイッチが１つある。 

  ・集会所に必要以上にお金を掛け過ぎないようにするべき。 

  ・自治会ウェブサーバの移行とオンラインストレージの開始を説明。各団体がファイル管理に使用

することも可能にしたい。希望があればウェブサイト担当者に連絡を。 
 
 

第７回役員会報告 
 

  日時：２０１９年２月１６日(土) １９時～２０時  場所：梅園集会所 

  出席者：会長、副会長４名、書記２名、会計１名、副ブロック長４？名、班長２１？名、 

      自警団 1名、体育防災委員１名 
 

１．会長（柴沼） 

  ・２月９日に予定していた防災訓練は降雪で中止した。 

  ・残り１.５ヶ月、ご協力をお願いします。 
 

２．環境１（藤原） 

  ・各種依頼の対応状況を確認中。 

  ・西１の１９番地に防犯灯が設置された。 

  ・東２の遊歩道の木の枝折れの撤去をつくば市に依頼して、改善済み。 
 

３．環境２（山下） 

  ・集会所の、ホールの非常口の移動と階段追加／和室の階段追加の工事（１０月の役員会で実施を

承認されたもの）が終了した。 
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  ・並木大橋の滑り止めの改修の要望をつくば市に提出した。 

  ・梅園公園の南側の用水路の敷地にごみ集積所を設置することについて、土地改良区の内諾を得た。

今年度中に、つくば市への設置許可申請などをできるだけ終わらせる。 

  ・２９－Ａごみ集積所（梅園公園の東）の８班／５７世帯での掃除の当番表を作成した。役員会の

後に詳細を打ち合わせる。 
 

４．行事防災（平山） 

  ・２月９日の防災訓練（講話）は降雪のため中止した。 
 

５．会計（高瀬） 

  ・立替分の請求は領収書を添えて３月９日の役員会の際までに提出、以降は来年度の請求に。 

  ・３月９日の役員会で役員の謝礼を支払うので印鑑を準備のこと。できるだけ出席を。 
 

６．書記（塚越、平田） 

  ・１１月の役員会の議事録を配布。 

  ・次期役員の選出を１月１４日に依頼し、回収中。 

  ・自治会ウェブサイト用のサーバの移行（Yahoo!ジオシティーズ、100MB、無料 → さくらインタ

ーネット、10GB、1543 円／年）とオンラインストレージの開始（ウェブサーバの空き領域を使

用、当面は自治会幹事のファイル共有と保管に使用）について説明。事後であるが、了承された。

新しいＵＲＬは http://umezono2tyoume.sakura.ne.jp。 

  ・高齢化が進んでいることもあり、今後も紙による配布などが主になるようにしてほしい。 
 

７．その他 

  ・自治会の作業について：高齢化が進んでいる。防災や防犯以外は自治会業務を簡略化できないか。 

  ・募金について：募金に強制力は無い。現金を持っているのは苦痛。班の人数が多いので、回覧や

手渡しでの集金はやめる方向に。志の高い人が窓口になって集める、個人で寄付なども。自治会

から支出することも、任意性に反するが、作業の軽減に有効では。 

  ・運動会について：次期役員の選出の際に「体育防災委員はできない」との人が多かった。副ブロ

ック長や班長などの手伝いは必須、有志を募るのも難しい。やめる選択肢も、もっと総会で話し

合うべきでは？ しかし、体育防災委員の話し合いでは来年度も続けていこうとのことになった。

他の町内会からうらやましがられることもある。 
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  ・回覧の配布：自治会の書類の配布ならよいが、月２回で量も多い。副ブロック長には段ボールの

箱で書類が届く。つまらないものが多い。各戸に取ってもらえないことも多く、もったいない。

削減を市などに要請も。配布の周期には外出しにくい。重要な案内は直接各戸に届いているので

は？ 委託契約は？ 補助金（委託料）との関連は？ 

  ・自治会総会は４月６日に開催。ホールが狭いこともあり、２０１８年度の副ブロック長と班長の

出席は任意（６日に提出の必要が無いように、例年よりも委任状の期限を早めた）。 

 
 

第８回役員会報告 
 

  日時：２０１９年３月９日(土) １９時～２０時  場所：梅園集会所 

  出席者：会長、副会長４名、書記２名、会計１名、副ブロック長４？名、班長２０？名、 

      自警団 1名、体育防災役員２名 
 

１．会長（柴沼） 

  ・皆様、1年間ありがとうございました。 

  ・社会福祉協議会の募金については、自治会との関連が深いので残すべきであり、他方、役員の労

力を少なくするため、自治会からの支出 30000 円を予算化したい。４月の総会に諮る。他の募金

の、赤十字、赤い羽根、歳末助け合い、については任意なので、予算化せず、とりあえず現状の

集金方法のままとする。 
 

２．環境１（藤原） 

  ・東２ブロック１４番地に防犯灯が１つ追加された。まだ通電はされていない。 
 

３．環境２（山下） 

  ・梅園公園付近の用水路の敷地に新しいごみ集積所を設置することについて、土地改良区の許可が

出て、つくば市に協議書で許可を申請した。今年度中に許可が出る予定。場所は当初の案よりも

東側とした。次年度に、つくば市に補助金を申請し、その決定通知を受けて発注となる。その後、

使用届出書で市に通知する（収集の依頼）。自治会専用と掲示して、今後、使用者を決める。 

  ・集会所関連の実施済みの２種の工事は、いずれも補助金の対象にはならなかった。 
 

４．行事防災（平山） 

  ・老朽化したテントの代替品の購入作業中。寸法が大きいことが分かったため、既存のものと同じ

大きさに変更した。２月１８日に発注、122580 円、納期１ヶ月程度。 
 

５．書記（塚越、平田） 

  ・第７回の役員会の議事録を配布。業務委託契約などについての概要も加えた。 

  ・役員の引継ぎの依頼書類を配布。さらに次期役員などに配布いただく分もあり。次期の名簿（各

ブロック長の担当が未決定のもの）と説明書類（「役員の仕事」）も添付。 

  ・総会資料は２３日に配布を依頼する予定。依頼中の委任状の回収をお願いします。 
 

６．会計（高瀬） 

  ・２０１８年度の決算案と２０１９年度の予算案について説明。決算の昨年度との差異は、収入が
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梅園文庫からの返金、支出が名簿作成と集会所関連工事とテント購入。その影響で、積立金を５

０万円にする。拍手で承認。予算案の本年度との差異は、名簿作成なし、集会所関連工事なし、

ごみ集積所の設置、募金への支出。文化体育振興市補助金は 142000 円に修正。 

  ・役員の謝礼の支払いと立替分の支払いを実施。 
 

７．自警団（福田） 

  ・今年度も自警団の防犯活動へのご協力、ありがとうございました。 

  ・今年度の犯罪について、茨城県では２２５５０件、昨年度よりも２２５９件減だが、それでも多

い。特に車の盗難が多く、茨城県では１４９１件で同９４件増、つくば中央警察署管内では２７

６件で同１４０件増、梅園２丁目では８件。 

  ・今年１、２月の車の盗難は、つくば中央警察署管内で３０件。特に並木交番管内で多い。 

  ・振り込め詐欺も多い、高齢者の帰宅時に後をつけるなども。自動販売機荒らしも多い。 

  ・つくば中央警察署が来年４月から移転する。場所は学園の森３丁目。 
 

８．その他 

  ・社会福祉協議会への支出の予定額は、賛成だが、例年の金額よりも恐らく１桁少ない。 

  ・高齢化や、自治会の意義を感じられない、他のコミュニティーのほうが楽しい、負担になるだけ、

などでの退会者あり。 

  ・他の町内会では、ごみ集積所の使用料として会費を出してもらっているところもある。 

  ・自治会は今後もコミュニティーとして続けられるか。若い人がどう考えるか。自治会の方向性を

考え直すべき。自治会活動を魅力的にするために何かやってほしい。 

   → その後、アンケート、自治会協力員（仮称）の募集を実施中。結果を２０１８年度の幹事で

まとめて、２０１９年度の幹事に引き継ぐ予定。総会でも自治会協力員の新設を提案する。 
 

９．懇親会 

  ・役員会の後、ホールで懇親会を実施した。参加者１６名。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今後の行事予定 
 

  梅園２丁目自治会・自主防災会 定期総会  ４月６日（土） １８：００～ 

  （出席者は出席票と総会資料をお持ちください） 
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犯罪発生状況 
 

 赤塚交番管内、 

 ２０１８年暫定 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

自治会入退会者 
 

 前回の梅園だより以降、３月３１日までの入退会者は以下の通りです（敬称略）。 
 

          氏名     班名     住所 
 

  ＜入会者＞          東 2-4 
 
  ＜退会者＞          南-3 

                 南-4 

                 東 2-1 

                 東 2-4 

                 西 2-1 

                 西 2-1 

                 西 1-1 

                 南 4 

                 東 1-3 

                 東 1-3 

                 東 1-3 

                 東 2-4 

                 東 2-4 

 

編集後記 
 

 ２０１８年度の 後の梅園だよりになりました。例年３～５回の発行のようですので、今回の４号で

何とか平均点です。今年度の自治会幹事は、定例の活動以外に、自治会の数年来？の懸案事項の解消と

して、集会所の非常口の移動工事、各ブロックの役員輪番表の整備、オンラインストレージの使用開始、

活動を盛り上げていただくための自治会協力員（仮称）の提唱（募集中です！）、などを行いました。

今後とも、自治会活動への皆様のご賛同とご協力をよろしくお願いいたします。 
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